
Ensino

Câmara aprova Plano Municipal  
de Educação

Em  Sessão  Ordinária  realizada 
na segunda-feira (15), a Câmara 
de Vereadores aprovou projeto de 
lei  de  autoria  do  Prefeito 
Municipal,  Dr.  Ediney  Taveira 
Queiroz,  que  aprova  o  Plano 
Municipal  de  Educação  do 
Município  da  Estância  Turística 
de Paraguaçu Paulista.

O Plano Municipal  de Educação 
foi elaborado com a participação 
de  gestores  e  professores,  que 
atuam  nas  redes  de  ensino  do 
município, e contou também com 
a  participação  das  entidades 
subvencionadas  e  conveniadas 
da cidade, entre outros órgãos.

A  metodologia  aplicada  foi  a 
junção  de  representantes  das 
redes  de  ensino  do  município 
(municipal,  estadual  e particular) 
e  do  ensino  superior  para 
discussões  coletivas,  para 
posterior  reavaliação,  acréscimo, 
substituição  ou  alteração  de 
metas.  Esse  processo  de 
discussão  proposto  foi 
sistematizado pelo Departamento 
Municipal de Educação.

O Plano é composto de 20 metas 
e  respectivas  estratégias.  De 
acordo  com  a  justificativa  do 
projeto, priorizou-se a elaboração 
de  um  plano  factível  e  sucinto, 
que contemplasse os objetivos de 
consolidar  uma  educação  que 
pudesse  melhorar  as  condições 
de  trabalho  dos  docentes  e 
demais  profissionais  da 
educação, e oferecer aos alunos 
uma  educação  de  qualidade 
social e emancipatória.

“É  fundamental  que  o  Plano 
Municipal  de  Educação  seja 
entendido como uma política  de 
Estado  que  garanta  a 
continuidade  das  ações  e  que 
seja resultado de participação da 
comunidade  escolar.   As  metas 
são  ousadas,  mas  possíveis,  e 
têm  como  plano  principal  a 
orientação  para  o  trabalho  da 
rede  municipal  de  ensino, 
contemplando  alfabetização, 
educação  infantil,  educação 
integral  e  valorização  dos 
profissionais”,  destacou  o  texto 
do  projeto  de  autoria  do 
Executivo.

Vereadores reunidos em Sessão 
Ordinária

Esporte

Câmara autoriza conclusão de 
obras no Centro Poliesportivo da 

Barra Funda

Reunida em Sessão Ordinária na 
segunda-feira (15), a Câmara de 
Vereadores aprovou por 10 votos 
favoráveis  e 2 contrários projeto 
de  lei  de  autoria  do  Prefeito 
Municipal,  que  dispõe  sobre 
autorização  ao  Poder  Executivo 
para  a  abertura  de  crédito 
adicional  especial  e  o 
remanejamento  de  dotações  ao 
Departamento  Municipal  de 
Esportes e Lazer, para conclusão 
de obras do Centro Poliesportivo 
da Barra Funda. Foram contrários 
ao  projeto  os  vereadores  Cesar 
Kikei e Reinaldo.

O  Centro  Poliesportivo  está 
sendo  construído  na  Rua 
Fernando Costa,  esquina com a 
Rua Luis Campos Fernandes.  O 
contrato de repasse foi assinado 
em  28  de  dezembro  de  2006, 
cujo  valor  original  era  de  R$ 
489.002,02, sendo R$ 320.000,00 
de  repasses  federais  e  R$ 
169.002,02 de contrapartida.

A primeira  licitação  foi  realizada 
em agosto de 2007 e o contrato 
com a empresa Donizete Antônio 
Pereira (C. DAP. Construções) foi 
assinado em setembro de 2007. 
Em fevereiro de 2011 a empresa 
solicitou  a  rescisão,   alegando 
impossibilidade  de  cumprir  o 
contrato.  Em  maio  de  2011  foi 
realizada uma segunda licitação e 
o  contrato  com  a  empresa 
Construtora  Costa  & Costa  Ltda 
foi  assinado  em junho  de  2011. 
Em  abril  de  2012  a  empresa 
solicitou  a  rescisão,  alegando 
impossibilidade  de  cumprir  o 
contrato.

Em  maio  de  2013  foi  realizada 
uma terceira licitação e o contrato 
com  a  empresa  San  Pio 
Construtora  Ltda  EPP  foi 
assinado.  Em  abril  de  2014  a 
empresa  solicitou  a  rescisão, 
alegando  que  houve  um 
desiquilíbrio  financeiro  do 
contrato,  tornando-se  os  preços 
inexequíveis,  devido  a  alta  de 
preços  de  materiais  e  mão  de 
obra,  entre  o  período  de 
assinatura do contrato e emissão 
da  ordem  de  serviços, 
impossibilitado  assim  que  a 
mesma cumprisse o contrato.
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Após  várias  licitações  e 
contratações  de  empresas, 
restam ainda obras e instalações 
a serem concluídas. O valor total 
atualizado para a conclusão das 
obras  e  instalações  do  Centro 
Poliesportivo  é  de  R$ 
731.261,27, sendo R$ 274.980,40 
de  saldo  existente  do  repasse 
federal  e  R$  456.280,87  de 
contrapartida. 

Requerimentos

Vereadores solicitam informações 
ao Prefeito Municipal 

Na Sessão Ordinária de segunda-
feira  (15),  a  Câmara  de 
Vereadores discutiu e aprovou 3 
requerimentos.

O  primeiro  deles  foi  o 
Requerimento  61/2015,  de 
autoria  do  vereador  Serginho, 
com  assinatura  de  apoio  dos 
vereadores Ian Salomão e Vilma 
Bertho,  que  requer  ao  Prefeito 
Municipal  informações  sobre  as 
obras  de  reforma  na  “EMEF 
Therezinha  de  Lourdes  Cação 
Goya”,  localizada  na  Rua  João 
Jorge Rosa, 1332, Barra Funda.

Em recente  visita  realizada pelo 
vereador  Serginho  na  parte 
externa da escola, foi constatado 
que  o  prédio  não  está  sendo 
utilizado em decorrência de uma 
reforma não concluída. Verificou-
se que são muitos os transtornos 
resultantes  da  não  utilização  da 
mencionada EMEF, uma vez que 
os  alunos  e  os  servidores  que 
desempenham  suas  funções  na 
escola, precisam se deslocar até 
o  prédio  da  extinta  Escola  Vail 
Justiniano  Toledo,  onde 
provisoriamente estão alocados.

O  vereador  questiona  em  seu 
requerimento  qual  o  motivo  das 
obras  de  reforma  estarem 
estagnadas,  qual  a  previsão  de 
término  das  obras  e  quando  as 
crianças  poderão  retornar  às 
suas atividades na escola.

Em  seguida,  foi  aprovado  o 
Requerimento  62/2015,  de 
autoria  da  vereadora  Vilma 
Bertho, com assinatura de apoio 
dos vereadores Cesar Kikei,  Ian 
Salomão,  Onório  Anhesim, 
Reinaldo e Serginho, que requer 
ao Prefeito Municipal informações 
referentes  à  realização  da  13ª 
Expo  Paraguaçu  neste  ano  de 
2015.

“A não  realização  da  tradicional 
Expo  Paraguaçu  desde  2013 
ainda gera especulações.  Nosso 
município  era  referência  em 
realizar  uma  grande  feira 
agropecuária  na região,  fazendo 
parte da história desta Estância, 
uma  feira  popular  que  atraía 
pessoas  de  diversas  partes  do 
Estado  e  até  do  país.  A  Expo 
Paraguaçu  oferecia  à  população 
entretenimento  e   momentos  de 
lazer, além de ser uma fonte para 
aquecer  a  economia  local,  pois 
ocorriam  negócios  do  ramo 
agropecuário, a rede hoteleira se 
movimentava e o  comércio  local 
sentia  o  aquecimento,  além  da 
geração de emprego e renda, em 
diversos setores para a cidade”, 
explicou a vereadora Vilma.

Finalizando, a Câmara aprovou o 
Requerimento  64/2015,  de 
autoria  do  vereador  Serginho, 
com  assinatura  de  apoio  dos 
vereadores  Cesar  Kikei,  Ian 
Salomão,  Onório  Anhesim, 
Reinaldo  e  Vilma  Bertho,  que 
requer  ao  Prefeito  Municipal 
informações  sobre  a  concessão 
de profissionais da educação no 
que  tange  a  parceria 
município/Estado.

Quando  ocorreu  a 
municipalização  da  rede  pública 
de ensino, foi celebrada parceria 
entre  o  município  e  o  Estado, 
visando a cessão de funcionários 
públicos estaduais  ao município. 
Apesar  da  longa  passagem  de 
tempo  desde  a  municipalização, 
ainda existem diversos servidores 
estaduais  “emprestados”  ao 
município.

“Fomos  abordados  por 
paraguaçuenses que questionam 
tal  prática,  bem  como,  que 
solicitam  informações. 
Salientamos  que  a 
disponibilização dos documentos 
e  as  respostas  aos 
questionamentos  resulta  em 
medida de transparência, prática 
necessária  quando  se  refere  a 
atos de órgão público, como é o 
caso  do  Poder  Executivo 
Municipal”,  ressaltou  o  vereador 
autor.

As  futuras  respostas  dos 
requerimentos  poderão  ser 
visualizadas  no  link  a  seguir: 
www.camaraparaguacu.sp.gov.br
/materias-legislativas

Vereador Serginho fala sobre seu 
requerimento
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Indicações

Na  Sessão  Ordinária  de 
segunda-feira (15) os vereadores 
apresentaram 9 indicações. Veja:

Indicação  105/2015,  de  autoria 
do  vereador  Miguel  Canizares 
que indica ao Prefeito Municipal a 
atribuição  do  nome  "Praça  Luiz 
Carlos  Quintão"  a  área  verde 
situada no início da rua Sete de 
Setembro,  divisa  com  a  rua 
Raposo Tavares.

Indicação  106/2015,  de  autoria 
da vereadora Kátia do Jornal, que 
indica  ao  Prefeito  Municipal  a 
instalação  de  iluminação  na  Av. 
Liberdade,  no  Conjunto 
Residencial Dona Lina Leuzzi.

Indicação  108/2015,  de  autoria 
da vereadora Kátia do Jornal, que 
indica  ao  Prefeito  Municipal  a 
possibilidade  de  adequar  a 
jornada de trabalho do cargo de 
digitador,  com  vistas  a  eliminar 
problemas de saúde ocasionados 
pela  LER  -  Lesão  por  Esforço 
Repetitivo.

Indicação  109/2015,  de  autoria 
da vereadora Kátia do Jornal, que 
indica  ao  Prefeito  Municipal  a 
adesão do município a programa 
do  Governo  Federal  para  o 
fortalecimento  ao 
desenvolvimento turístico.

Indicação  110/2015,  de  autoria 
do  vereador  Serginho  e  outros, 
que indica ao Prefeito Municipal a 
reforma do prédio onde funciona 
o  posto  dos  correios,  localizado 
na  rua  capitão  generoso,  s/n, 
distrito de Roseta.

Indicação  111/2015,  de  autoria 
da  vereadora  Vilma  Bertho  e 
outros,  que  indica  ao  Prefeito 
Municipal  a  revitalização  e 
manutenção  da  iluminação  da 
Praça da Matriz.

Indicação  112/2015,  de  autoria 
da  vereadora  Kátia  do  Jornal, 
com  assinatura  de  apoio  do 
vereador  Paulo  Japonês,  que 
indica a alteração do § 3º do art. 
162  da  Lei  Complementar  nº 
015/98 - Código de Posturas, que 
trata da restrição para instalação 
de  postos  de  combustíveis  no 
município.

Indicação  113/2015,  de  autoria 
do  vereador  Serginho,  com 
assinatura de apoio do vereador 
Ian  Salomão,  que  indica  ao 
Prefeito Municipal a realização de 
estudos  visando  a  manutenção 
dos  vasos  decorativos  ou  a 
retirada  definitiva  dos  mesmos 
das calçadas da área central de 
nosso município.

Indicação  114/2015,  de  autoria 
do  vereador  Serginho,  com 
assinatura de apoio do vereador 
Ian  Salomão,  que  indica  ao 
Prefeito Municipal a realização de 
reparos  nas  calçadas  (passeio 
público)  da  área  central  do 
município  onde foram colocadas 
pedras  portuguesas 
(decorativas).

Audiência Pública

Câmara realiza audiência para 
discussão da LDO

A  Comissão  de  Orçamento, 
Finanças  e  Contabilidade  da 
Câmara  Municipal  realizou  na 
tarde  de  segunda-feira  (22), 
audiência  pública  para  a 
discussão,  junto  à  população 
paraguaçuense, do Projeto de Lei 
20/2015,  de  autoria  do  Prefeito 
Municipal,  Dr.  Ediney  Taveira 
Queiróz,  que  dispõe  sobre  as 
diretrizes  orçamentárias  para 
elaboração  e  execução  da  Lei 
Orçamentária para o exercício de 
2016. 

Esta  comissão  é  formada  pelos 
vereadores  Kátia  do  Jornal  - 
presidente; Nilson Itelvino - vice-
presidente;  Professora  Delmira  - 
secretária;  e  Vilma  Bertho  – 
suplente.

A Lei de Diretrizes Orçamentárias 
(LDO)  foi  criada  para  que  se 
estabelecessem  as  metas  e 
prioridades  da  Administração 
Municipal  para  o  próximo  ano, 
dispondo sobre  as  despesas de 
capital,  alterações  na  legislação 
tributária,  bem  como  orientar  a 
elaboração  da  Lei  Orçamentária 
Anual,  financeiramente 
quantificadas  e  estimadas 
provisoriamente

A LDO não se limita, no entanto, 
a  definir  somente  metas  e 
prioridades  do  Governo 
Municipal, mas também orienta a 
elaboração da lei orçamentária e 
estabelece  critérios  e  medidas 
para a Administração ao elaborar 
o  seu  orçamento  anual.  É  a 
demonstração do que vai ser feito 
durante  o  ano  a  que  se  refere, 
dirigindo o orçamento anual para 
a concretização da proposta.

Estiveram presentes participando 
da audiência pública o presidente 
do  Legislativo,  Miguel  Canizares 
Júnior,  e  os  vereadores  Antian, 
Onório  Anhesim e Vilma Bertho. 
Auxiliando  a  Comissão  de 
Orçamento,  Finanças  e 
Contabilidade  na  condução  da 
audiência,  estiveram  o  contador 
da Câmara, Genésio de Oliveira, 
e  o  diretor  de  planejamento  da 
Prefeitura  Municipal,  Dênis 
Roberto  Victorino  da  Silva.  O 
vereador e membro da Comissão 
Nilson  Itelvino  não  pôde 
comparecer por motivo de saúde.
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Cidadão Paraguaçuense

Doutor Bassam recebe título da 
Câmara Municipal

A  Câmara  de  Vereadores  de 
Paraguaçu Paulista promoveu na 
noite de quarta-feira, 24 de junho, 
Sessão  Solene  para  outorga  do 
título de Cidadão Paraguaçuense 
ao  médico  oftalmologista  Dr. 
Bassam  Saad  Abou  Mourad.  O 
projeto  que  concedeu  esta 
honraria  é  de  autoria  da 
vereadora  Kátia  Euzébio  de 
Oliveira, popularmente conhecida 
como Kátia do Jornal.

A Mesa  Principal  da  Solenidade 
esteve  formada  pelas  seguintes 
autoridades:  vereador  Miguel 
Canizares  Júnior,  presidente  da 
Câmara;  vice-prefeito  municipal, 
Dr.  Emerson  Martins, 
representando  o  Prefeito  Dr. 
Ediney; 1º Sargento Osmir Alves, 
chefe  de  instrução  do  Tiro-de-
Guerra;  Tenente-Coronel  Carlos 
Alberto  Hipólito,  comandante  do 
32ª Batalhão de Polícia Militar de 
Assis;  Capitão  PM  Fábio 
Domingues Pereira,  comandante 
da 2ª Cia. da PM de Paraguaçu 
Paulista;  e  Dr.  Luís  Fernando 
Cardoso, vice-reitor do UNIVEM – 
Centro Universitário Eurípedes de 
Marília,  representado o reitor  da 
universidade. 

Com  o  Plenário  do  Legislativo 
Paraguaçuense  lotado  de 
familiares  e  amigos  do  Dr. 
Bassam,  a  Sessão  teve  início 
com o  Hino  Nacional  executado 
com  maestria  no  violino  pelo 
jovem Carlos Gomes Júnior,  um 
momento  que  emocionou  todos 
os presentes. 

Em  seguida,  houve  uma 
apresentação  musical  de  um 
grupo de crianças de um projeto 
social  de  música  do  nosso 
município,  sob  o  comando  dos 
professores  Alexandro  Bim  e 
Carlos  Gomes  Júnior.  Foram 
apresentadas  duas  músicas, 
como  forma  de  homenagear  a 
veia artística do Dr. Bassam, que 
além de oftalmologista é também 
um grande músico. 

Um  dos  momentos  de  grande 
destaque da noite  foi  a exibição 
de um video documentário sobre 
o Dr. Bassam, com depoimentos 
de amigos, familiares e pacientes. 
Durante  a  solenidade,  fizeram 
uso  da  palavra  o  vice-prefeito 
municipal e o homenageado, Dr. 
Bassam,  que  emocionou  os 
presentes  com  o  seu  discurso, 
que evidenciou fatos importantes 
e histórias marcantes da sua vida 
em nosso município. 

O  título  de  Cidadão 
Paraguçuense ao Dr. Bassam foi 
entregue pela vereadora Kátia do 
Jornal,  em  nome  de  todos  os 
vereadores.   Ao final,  a Câmara 
homenageou  as  senhoras 
Eduarda Mourad e Moutaha Abou 
Mourad, esposa e mãe do ilustre 
homenageado,  que  receberam 
flores  dos  vereadores  Nilson 
Itelvino  e  Onório  Anhesim, 
representando a Casa de Leis.

Dr. Bassam Saad Abou Mourad

De família  lutadora,  Dr.  Bassam 
superou  inúmeros  obstáculos 
para  atingir  seus  objetivos  e 
tornar-se  esse  profissional  de 
sucesso  e  a  pessoa  admirável 
que  todos  conhecem.  Aos  17 
anos prestou concurso para uma 
bolsa  de  estudos  nos  Estados 
Unidos,  oferecida  por  uma 
organização  não  governamental 
norte-americana.  Após  todas  as 
provas  escritas  e  orais,  foi  o 
primeiro caso mundial a ganhar a 
referida  bolsa,  sem  ser  nascido 
no  país  que  iria  representar. 
Morou  e  estudou  nos  Estados 
Unidos  por  1  ano,  onde  fez 
diversas palestras, tendo o Brasil 
como tema central.  

Posteriormente,  cursou  medicina 
na  FAMEMA  -  Faculdade  de 
Medicina  de  Marília, 
especializando-se  em 
oftalmologia. Até hoje participa de 
congressos  nacionais  e 
internacionais  nessa  importante 
área  médica.  Sempre  envolvido 
com  as  causas  sociais  de 
Paraguaçu  Paulista,  o  Dr. 
Bassam  ganhou  o  Diploma 
Benemérito  do  Grupo  de  Apoio 
Humanitário,  por  serviços 
prestados  à  comunidade. 
Também,  em  2008,  recebeu 
homenagem  especial  do  Lions 
Clube  de  Paraguaçu  pelos 
serviços  voluntários dispensados 
à população.
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Desde  que  chegou  em  nossa 
cidade,  atende  gratuitamente  os 
pacientes  de  várias  entidades 
assistenciais  de  Paraguaçu  e 
região, tais como: Associação de 
Pais e Amigos dos Excepcionais 
de Paraguaçu Paulista,  Quatá e 
Rancharia;  Lar  Espírita 
Assistencial  Irmã  Scheila  de 
Quatá;  Sociedade  de  Proteção 
aos  Menores  de  Paraguaçu 
Paulista;  e  Sociedade  São 
Vicente  de  Paulo  de  Paraguaçu 
Paulista.

Veja  as  principais  imagens  da  
solenidade:

Jornalista Responsável: 
Leonardo Volcean - MTB 49.924
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